

COMMUNIQUE DE PRESSE
Privas, le 1^{er} octobre 2025

Compte à rebours lancé pour l'IRM du centre hospitalier Privas Ardèche !

Un nouvel équipement public pour renforcer l'égalité d'accès aux soins



L'hôpital de Privas vient de boucler le financement de sa future IRM 1,5 Tesla grâce au soutien conjoint de la Région Auvergne-Rhône-Alpes et de l'Agence Régionale de Santé Auvergne-Rhône-Alpes.

En engageant respectivement 1,8 M€ et 1 M€ pour assurer l'acquisition de l'appareil et les travaux d'installation nécessaires, les deux financeurs affirment ainsi leur volonté de renforcer sensiblement l'offre de soins publique au bénéfice d'un bassin de population immédiat de plus de 50 000 habitants.

« Offrir à chaque habitant les mêmes chances d'être soigné, où qu'il vive : c'est le cœur de notre engagement. Avec 1.8 M€ investis, la Région est fière d'être le premier financeur public de cet équipement et de contribuer au renforcement de l'offre de soins publique au bénéfice des Ardéchois. Aux côtés de Fabrice PANNEKOUCKE et sous l'impulsion de Laurent WAUQUIEZ, la Région Auvergne-Rhône-Alpes agit depuis 2016 pour protéger ses habitants et offrir une couverture médicale adaptée sur l'ensemble des territoires » déclare Laurence FAUTRA, Vice-présidente de la Région Auvergne-Rhône-Alpes déléguée à la santé.

L'IRM répondra en effet à une double mission, pensée pour couvrir l'ensemble des besoins du territoire :

- Pour les patients hospitalisés au CH de Privas, il garantira une prise en charge plus confortable, avec la possibilité de réaliser leur examen IRM sur place, au cours de leur séjour et dès le besoin identifié. (A ce jour, les patients du centre hospitalier de Privas doivent être conduits au centre hospitalier d'Aubenas pour la réalisation des examens d'IRM. Hors urgence, ces examens sont accessibles tous les jeudis).
- Pour les patients consultants, il constituera une offre de proximité de secteur public, accessible directement à Privas, évitant des déplacements vers les villes voisines et améliorant ainsi l'égalité d'accès aux soins.

Un bénéfice immédiat et très concret pour les patients

Avec cette IRM, les habitants du territoire disposeront d'un accès de proximité à un examen essentiel. Cela signifie :

- **Moins de déplacements** contraignants, souvent vécus comme une épreuve pour les patients et leurs familles ;
- **Une meilleure fluidité du parcours de soins**, en particulier pour les pathologies nécessitant un suivi rapide ;
- **Des délais raccourcis** pour l'obtention d'un rendez-vous et l'obtention des résultats.

Un appui précieux pour les équipes médicales : précision et réactivité des diagnostics

L'IRM (Imagerie par Résonance Magnétique) permet de visualiser avec une grande précision les organes et les tissus internes du corps humain. Elle est utilisée pour diagnostiquer de nombreuses pathologies, notamment neurologiques, articulaires, cardiovasculaires et cancéreuses. Pour les professionnels de santé de l'hôpital, l'IRM représentera un outil essentiel pour améliorer la précision et la rapidité du diagnostic et adapter plus finement la prise en charge des patients.

Des gains organisationnels, financiers et d'image pour le CHPA

- **Un impact économique non négligeable** : l'implantation de l'IRM au sein de l'établissement permettra de réduire sensiblement les dépenses liées aux transports des patients pour la réalisation de l'examen. De plus, la possibilité de réaliser les examens sur place, sans attendre la disponibilité hebdomadaire prévue à Aubenas, pourra accélérer les prises en charge et potentiellement réduire la durée d'hospitalisation pour certains patients.
- **Une optimisation organisationnelle** : la présence de l'IRM simplifiera le fonctionnement quotidien des équipes qui n'auront plus à organiser les transports et pourront ainsi gagner du temps de soins.
- **Un renforcement de l'image et de l'attractivité** : l'acquisition de l'IRM constitue également un signal positif pour le CHPA. Elle traduit la volonté de l'établissement de se doter d'équipements de haute technologie, contribuant ainsi à consolider l'attractivité de l'hôpital, tant auprès des patients que des professionnels de santé.

« Avec ce nouvel équipement, c'est toute la chaîne de soins qui gagne en fluidité et en précision », souligne Marie-Rose TEINTURIER, directrice du centre hospitalier de Privas. « Nous entrons désormais dans la phase opérationnelle de ce projet très structurant qui viendra renforcer le dynamisme de notre hôpital. Il faut en féliciter et en remercier tous les acteurs qui le défendent de longue date ».

Calendrier prévisionnel



MR 5300 : une IRM 1,5 T pensée pour l'efficacité et le confort

PHILIPS

L'IRM du CHPA est une IRM MR 5300 1,5 Tesla de marque Philips.

Le système MR 5300 offre une prise en charge optimisée des patients et une productivité accrue des équipes grâce à plusieurs innovations clés.

- Son aimant (BlueSeal), entièrement scellé contenant seulement 7 litres d'hélium, élimine presque totalement les besoins en hélium, réduisant ainsi les interruptions et les coûts imprévus. Cette faible quantité d'hélium en fait un équipement léger, réduisant les contraintes d'installation.
- Une gestion intelligente pilotée par IA simplifie le déroulement des examens : installation guidée du patient en moins d'une minute, détection sans contact de la respiration et lancement d'un examen d'un simple clic, réduisant ainsi le temps entre deux examens jusqu'à 30 %.
- Les antennes (Breeze), ultra légères (jusqu'à 75 % plus légères que les modèles classiques), et au design fin et flexible s'adaptent à l'anatomie du patient et se connectent rapidement, permettant une préparation plus rapide tout en assurant une qualité d'image élevée.
- Enfin, le système intègre la technologie Ambient Experience, créant une ambiance apaisante grâce à une projection d'images, des éclairages dynamiques et des sons relaxants. Cette approche a démontré une réduction notable de l'anxiété chez les patients, améliorant ainsi leur confort et leur coopération pendant l'examen.

→ L'IRM sera installée dans un nouveau bâtiment venant prolonger l'actuel service d'imagerie et en proximité des urgences.



« La mise en œuvre d'une IRM sur le centre hospitalier Privas Ardèche permet à l'établissement de proposer un parcours complet en matière d'imagerie médicale. Cette offre complémentaire évitera aux patients des déplacements importants et donnera la possibilité aux médecins libéraux et hospitaliers de formuler des diagnostics plus précis. Ce projet est soutenu à hauteur d'un million d'euros par l'Agence Régionale de santé Auvergne-Rhône-Alpes ». Cécile COURREGES, Directrice générale de l'Agence régionale de santé Auvergne-Rhône-Alpes.

CONTACTS PRESSE

CH Privas Ardèche : direction@ch-privas.fr - 04 75 20 20 02

Région Auvergne Rhône-Alpes : presse@auvergnerhonealpes.fr - 04 26 73 32 25

ARS Auvergne Rhône-Alpes : ars-ara-presse@ars.sante.fr - 04 27 86 55 55

Philips France : anne-lise.soleil@philips.fr - 07 89 42 68 65

Crédits photos : Philips